
VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO CAI ROMA  

DELLA SEDUTA DEL 20 GIUGNO 2022 

Il giorno 20 Giugno alle ore 20:02, nella sede di via Galvani, e da remoto su piattaforma 

zoom, si è riunito in seduta il Consiglio Direttivo della Sezione con all’Ordine del 

giorno: 

1- Lettura e approvazione del verbale riunione del 16 Maggio 2022 

2- Comunicazioni del Presidente 

3- Relazione Presidente su Assemblea dei Delegati e situazione che si va 

evolvendo in seno al Consiglio Centrale 

4- Ratifica ed approvazione delle attività sociali (es. escursionismo, juniores, 

senior, speleo, torrentismo, ciclocai, ecc.) 

5- Nomina nuovi DdE e DdC 

6- Proposta di modifica regolamento trekking di più giorni 

7- Gratuità accompagnatori sezionali e non sezionali 

8- Difficoltà e riflessioni sulle escursioni in pullman 

9- Programma fatturazione elettronica 

10- Nuova sede: 

a. Avanzamento progetto e relative problematiche 

b. Situazione crowfunding 

11- Varie ed eventuali. 

Presiede Giampaolo Cavalieri. 

Verbalizza il Segretario Stefania Boggiali. 

Sono presenti: Roberto Bernardi, Fiorangela Bellotti, Marco Conte, Sandro De Filippi, Daniele 

Funicelli, Alessandro Ponti, Armando Testa. Assenti: Antonello Binni, Daniele Camponeschi, 

Roberto Niolu 

Sono altresì presenti: Gianni Fattori - Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti; Massimo 

Caratelli – Responsabile Commissione Rifugi; Erika Gramillano – Responsabile Gruppo 

Speleo; Chiara Manfrini, Revisore, Sebastiano Spennacchio – Revisore Supplente, Fulvio 

Terracciano, Giampaolo Boscariol, Alessandro Ferrante  

1- Lettura e approvazione del verbale riunione 16 Maggio 2022. 

Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti. 

2- Comunicazioni del Presidente. 

Il Presidente Cavalieri riferisce delle dimissioni di Armando Testa dalla Presidenza della 

Commissione Sentieri, per sopravvenuti impegni come nuovo presidente dell’OTTO Lazio; 

Testa rimarrà comunque membro della Commissione Sentieri. Viene proposto come nuovo 

presidente Alessandro Ferrante, già valido ed esperto membro della Commissione. I Consiglieri 

sono d’accordo con il presidente nell’affidamento del ruolo a Ferrante che accetta il nuovo 

incarico. Testa riferisce lo stato dei lavori della Commissione: è in fase di completamento la 

convenzione con Allumiere mentre stanno procedendo le lavorazioni delle varie convenzioni; 

è stato chiuso il lavoro sul catasto nazionale dei sentieri (vedi mail). 



Il Presidente Cavalieri dà la parola a Giampaolo Boscariol per una relazione di quanto accaduto 

nell’assemblea dei delegati di Bormio in merito all’elezione del nuovo Presidente Generale del 

CAI e quali sono le conseguenze prossime 

Boscariol riferisce che, a seguito dell’elezione di Antonio Montani per la carica di Presidente 

Genrerale del CAI e di Laura Colombo alla carica di Vicepresidente, Francesco Carrer e Lorella 

Franceschini, Vicepresidenti in carica, hanno presentato contestuali dimissioni. Quindi l’attuale 

Comitato Direttivo Centrale risulta ora composto solo da 3 membri rispetto ai cinque previsti 

dallo Statuto (Montani, Colombo e Angelo Schena, il quinto componente) il che comporta la 

necessità di dover procedere in tempi brevi a nuove elezioni per reintegrare i due componenti 

mancanti come anche richiesto dal Ministero del Turismo. Boscariol riferisce che una delle 

proposte era quella di riunire assemblee regionali a luglio e poi organizzare l’assemblea 

nazionale a settembre da remoto, ma probabilmente i tempi sono troppo stretti.  

Il Presidente porta all’attenzione del Consiglio un tema relativo all’assicurazione dei Soci 

relativamente alle escursioni denominate “Family” ; Bernardi riferisce che in alcune regioni le 

Sezioni non chiedono la quota di assicurazione relativa al soccorso alpino (4,5€) perché 

gratuito, ma solo 7,5€; il Presidente Cavalieri suggerisce di parlare con Giancarlo Spagna. 

Il Presidente Cavalieri riferisce che durante i 3 giorni della festa della Sezione c’è stata una 

buona partecipazione culminata nella giornata di domenica: il Presidente ringrazia tutti gli 

accompagnatori e collaboratori per i rispettivi contributi e in particolare Ponti, Conte e Steve. 

Durante la festa di sabato pomeriggio è intervenuta anche la professoressa Bernardini, 

coordinatrice del progetto con il liceo Anco Marzio di Ostia, che ha manifestato a Cavalieri e 

Bernardi il piacere che qualche accompagnatore della Sezione fosse presente alla giornata di 

ingresso delle nuove classi al liceo. 

Il Presidente Cavalieri informa di essersi impegnato con il Presidente Regionale e con il Gruppo 

Seniores a riallacciare i rapporti con i gruppi seniores di altre sezioni del Lazio. Comunica di 

aver contattato Bassetti, coordinatore e referente Seniores nella CCE, e Candussi, delegato del 

Lazio e Sardegna Seniores, per una più stretta collaborazione nelle attività. 

3- Relazione Presidente su Assemblea dei Delegati e situazione che si va evolvendo 

in seno al Consiglio Centrale 

Si rimanda all’intervento di Boscariol al punto precedente. 

4- Ratifica ed approvazione delle attività sociali (es. escursionismo, speleo, 

torrentismo, ciclocai, ecc.) 

Il Consiglio Direttivo approva e ratifica le seguenti attività sociali:  

• Gruppo speleo: vedi allegato 

• Gruppo CicloCai: 26 giugno giro del Navegna con Ponti e Del Fiore; 2 – 3 Luglio 

2022 nel Matese con Ponti e Del Fiore  

• Montagnaterapia: trekking soggiorno dal 21 al 24 giugno al rifugio Monte Cavallo 

sull’appennino bolognese con Cavalieri e Leone  

• Gruppo Juniores: vedi mail ferrate sul gran sasso 

5- Nomina nuovi DdE e DdC 



Conte, presidente della Commissione Escursionismo sezionale, propone la nomina di 4 DdE a 

fronte di 8 candidature: 

• Battaglini Massimiliana 

• Ligia Sandra 

• Manganaro Angelo  

• Corazziari Livia con decorrenza da settembre 2022 per completare l’anno di 

praticantato 

Il Presidente e il Consiglio approvano la nomina dei nuovi DdE all’unanimità dei presenti. 

Ponti propone la nomina di Gianfranco Sordetti come DdC: il Presidente e il Consiglio 

approvano la nomina all’unanimità dei presenti. 

6- Proposta di modifica regolamento trekking di più giorni 

Conte riferisce che nell’ultima riunione si era deciso di calcolare per i trekking di più giorni un 

contributo per la sezione di 10€ al giorno per persona. La Commissione Escursionismo chiede 

di poter scendere o meglio lasciare alla commissione stessa la facoltà di derogare all’importo. 

Conte espone che, nel caso di pochi partecipanti, per coprire la quota dell’accompagnatore e i 

10€ da dare alla Sezione, si rischia di proporre tariffe troppo alte; secondo Ponti è il contrario. 

Conte vorrebbe riportare a 5 € il contributo per la sezione, Ponti vorrebbe che siano almeno di 

10€ al giorno. Il Consiglio, dopo ampia discussione, all’unanimità delibera che sia almeno 10€ 

il contributo giornaliero per la Sezione, fatti salvi casi eccezionali che saranno autorizzati dal 

Presidente. 

Il Presidente Cavalieri riporta anche la prassi, poco condivisibile, di accompagnatori che nel 

preventivo dei trekking inseriscono  il costo di organizzazioni locali con propri accompagnatori 

,perfettamente legittimo in taluni casi , aggiungendo poi il rimborso totale delle proprie spese , 

prassi che inevitabilmente fa lievitare in modo esagerato la quota a carico dei soci . 

7- Gratuità accompagnatori sezionali e non sezionali 

Il Presidente Cavalieri riferisce che Conte gli ha sottoposto il caso di un accompagnatore di 

un'altra sezione, che ha partecipato ad un’escursione sociale sezionale e non ha pagato la quota 

richiesta ai Soci; si chiarisce che, nel caso specifico, l’accompagnatore ha guidato il gruppo. 

Bernardi sottolinea che, se l’accompagnatore dà una mano, è giusto che partecipi gratuitamente, 

se partecipa come Socio qualunque deve pagare la quota. 

Si ribadisce che gli operatori della Sezione possono partecipare gratuitamente se danno 

contributo attivo durante l’uscita. Nei casi in cui non ci sia copertura economica 

l’accompagnatore deve dare contributo del 50% o se l’accompagnatore viene come socio paga 

la quota intera. 

8- Difficoltà e riflessioni sulle escursioni in pullman 

Conte riferisce di alcuni episodi di escursioni in pullman saltate per mancanza del numero 

minimo dei partecipanti. Conte ritiene che al momento la situazione non sia problematica: la 



cosa verrà comunque attentamente monitorata per capire se c’è un problema di covid o di qualità 

delle proposte escursionistiche. 

9- Programma fatturazione elettronica 

Il Segretario Grazzini ha riferito al Presidente la richiesta del commercialista di dotarsi a partire 

dal 1° luglio di un programma per la fatturazione elettronica. Il consiglio approva la richiesta 

all’unanimità dei presenti.  

10- Nuova sede (Avanzamento progetto e relative problematiche e situazione 

crowfunding) 

Funicelli riferisce che è stata pubblicata sul sito e sui canali social della Sezione la 

procedura di selezione delle ditte a cui affidare i lavori di ristrutturazione e che il gruppo 

di lavoro acquisti è in attesa delle domande. 

Funicelli riferisce che i tecnici sostengono ci sia un obbligo di dotarsi di impianto 

fotovoltaico (o altra energia alternativa) a copertura di almeno il 60% del fabbisogno: 

Funicelli sta approfondendo il tema per capire se l’impianto in oggetto sia effettivamente 

necessario o se ci siano deroghe. 

La Sezione non può presentare ancora domanda di finanziamento al fondo Cresco perché 

non c’è un progetto definitivo. 

Il Presidente Cavalieri in merito al crowdfunding ritiene opportuno doversi rivolgere a 

professionisti suggerendo a Boggiali di chiedere a Dari Mattiacci se c’è la possibilità di 

riattivare i contatti con la Banca consultata in precedenza. 

11- Varie ed eventuali. 

Il prossimo Consiglio è fissato per venerdì 15 Luglio alle 20:00 in sede.  

Alle 21:57, non avendo altro da discutere, il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

Si allegano al presente verbale:  

1- Dimissioni Testa dalla presidenza della commissione sentieri 

2- Programma Ciclo Matese 

3- Richiesta autorizzazione uscite del gruppo speleologico del periodo giugno luglio 2022 

4- Ratifica nuove attività gruppo Juniores 

5- Catasto INFOMONT - Sezione di Roma - aggiornamento dati 



                    Giampaolo Cavalieri                                                             Stefania Boggiali 

 

 

 


